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Avicultores piden no pagar más de Bs 15,50 por kilo de pollo 

El presidente de la Asociación de Avicultores de Cochabamba (ADA), Willy Soria, recomendó 

ayer no pagar más de 15,50 bolivianos por kilo de carne de pollo. 

El fin de semana se vendió, en los principales mercados de la ciudad, entre 16 y 18 bolivianos el 

kilo de pollo. 

Por su parte, el ministro de Economía y Finanzas, Luis Arce Catacora, anunció ayer que el 

gabinete económico discutirá más a fondo sobre el precio de la carne de pollo y que realizarán 

algunos ajustes “importantes” para evitar su incremento. 

Durante una entrevista en el programa el “Pueblo es Noticia” de la Red Patria Nueva, Arce 

indicó que “El Ministro de Economía no está contento con lo que está ocurriendo, así que 

haremos unos ajustes importantes sobre el precio del pollo (...) Vamos a actuar directamente en 

el precio de pollo, no es posible que esté tan alto”. 

La principal autoridad económica del país manifestó que al ser enero un mes de transición en el 

gabinete, se suspendieron algunas políticas que evitan el alza del precio de los alimentos, como 

las ferias del precio y peso justo, por lo que aseguró que el gabinete económico discutirá más a 

fondo el precio de la carne de pollo. 

Además, consideró que la población ya tiene una forma de comportamiento cuando sabe que en 

determinada época algunos productos tienden a subir, como el pollo a fin de año, y prefiere no 

consumir ese artículo. 

Agregó que como hay meses en que suben los precios de algunos productos, en los siguientes se 

van ajustando lo que también -dijo- se irá reflejando en el Índice de Precios al Consumidor. 

“Creo que esos son los dos elementos que yo rescato de esta última cifra de la inflación de 0,97 

(de enero) en nuestro país. Y tenemos una meta de más del 5 por ciento de inflación para esta 

gestión, así que estamos tranquilos, esto va ir regularizándose”, señaló. 

Pese al acuerdo alcanzado entre el Gobierno y los productores avícolas el kilo de pollo se 

comercializó el fin de semana entre 16 y 18 bolivianos en los principales centros de abasto de 

Cochabamba. 

El jueves pasado, el viceministro de Producción Industrial a Mediana y Gran Escala, Camilo 

Morales, informó que el Gobierno había fijado un precio de 15,50 bolivianos por kilo de pollo, 

mientras se prepara una propuesta sobre una banda de precios para la cadena productiva avícola. 

En el mercado Calatayud el kilo de pollo se comercializaba en 17 bolivianos, con menudencias, 

y en 18, sin menudencias. 

Mientras tanto, en el mercado 25 de Mayo, el kilo del producto fue vendido en 18,50. 

El viceministro de Defensa del Consumidor, Dante Justiniano, adelantó el viernes que se 

habilitó la línea gratuita 800-10-1611 para que la ciudadanía denuncie a quienes vendan el 

producto por encima del precio referido.  

Asimismo, indicó que los comerciantes serán pasibles a procesos penales por agio y 

especulación. 

La Prensa / La Paz 

Se abarata el oro verde regional 

La Paz. Varios factores generaron una caída del precio de la soya en el mercado internacional y 

un abaratamiento preocupante en  países integrantes del Mercosur, al que negocia sumarse 

Bolivia. 

De esta forma concluye un ciclo de diez años de precios altos del denominado "oro verde", del 

cual su principal productor a nivel mundial e integrante del Mercosur es Brasil con el 30%, le 



sigue Argentina con el 17%, Paraguay es el sexto productor mundial con el 3%, Uruguay y 

Bolivia. 

Agricultores insisten con los transgénicos 

Los agroindustriales advierten que sin tecnología no se puede mejorar e incrementar la 

producción. 

El 3 de febrero debía realizarse la cumbre económica, que se denominó Sembrando Bolivia, 

para enfrentar la caída de precios de las materias primas en el mercado internacional, pero hasta 

el momento no hay fecha. Los agroindustriales cruceños, principalmente, presionan para que el 

Gobierno acepte ampliar la producción con el uso de transgénicos, proceso que crece en países 

vecinos, como el caso argentino. 

El encuentro, en el que solicitaron participar los pequeños productores e incluso representantes 

de los organismos financieros como el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y otros, 

todavía se posterga porque  hay algunos sectores que solicitaron mayor tiempo para incorporar 

sus propias propuestas. La agenda principal de los agroindustriales bolivianos que demandan 

desde hace tiempo es la ampliación de la Función Económica Social (FES), la liberación de las 

exportaciones, la necesidad de mejorar la infraestructura caminera, pero principalmente 

demandan la introducción de biotecnología en algunos cultivos. 

Según el portal notiboliviarural.com, el presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente 

(CAO), Julio Roda, señaló que el tema de ampliar el uso de biotecnología en la producción 

agrícola es el más urgente y es uno de los principales para producir más alimentos y ser 

competitivos con los países vecinos. "Nosotros, sin esta tecnología, no podemos acceder a los 

rendimientos y costo de producción que tienen otros países en maíz y algodón". Asegura que los 

productores de los países vecinos, producen el triple en el mismo espacio de terreno con los que 

trabaja Bolivia. 

En el país hay consumo transgénico. Según los productores cruceños, el país importa productos 

transgénicos, como el caso de las compras de maíz, algodón y otros, que sirven principalmente 

para cubrir el requerimiento interno. Aseguran que se trata de una incoherencia que en el país se 

restrinja el uso de biotecnología solo para la producción de soya, pero muchas de las compras de 

alimentos de países vecinos son con este tipo de producción. 

Otra demanda que plantean los agroindustriales para producir más alimentos, es la ampliación 

de la Función Económica Social (FES) hasta los 10 años.  

También piden que el Gobierno pueda garantizarles la seguridad jurídica, debido a que las 

inversiones que se realicen en el futuro será en función a que estén resguardadas. Luego de la 

convocatoria que formalizara el presidente Evo Morales, se realizaron varias reuniones entre los 

representantes de los agricultores y las autoridades del Gobierno, encabezados por los ministros 

de Economía, Luis Arce, y de Desarrollo Rural, Nemesia Achacollo. 

Ambos representantes del Ejecutivo solicitaron a los subsectores agropecuarios que presenten 

informes detallados de sus principales demandas para ser expuestas en las mesas técnicas de 

trabajo que se instalaron, pero al parecer no concluyeron su trabajo, por lo que no se puede 

definir la fecha de la cumbre. 

El presidente de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas (Anapo), Demetrio 

Pérez, dijo que la FES justificó la ampliación a 10 años, debido a que esto permitirá a los 

productores obtener una mayor flexibilidad para acceder a los créditos financieros, 

"legalmenten, la verificación de la Función Económica Social es de dos años, pero como Anapo 

hemos pedido se amplié a 10 años”. Si se atiende esta demanda, según Demetrio Pérez, 

posibilitaría a sus afiliados seguir invirtiendo y mejorar la producción en sus predios. 

4 son las principales demandas que piden los agroindustriales cruceños desde hace varios años. 

80% aproximadamente de la producción de alimentos se concentra en el departamento de Santa 

Cruz. 

 


